



Communiqué 2024-54 Le 17 décembre 2024

Lettre de fin d'année du président

Aux membres,

Comme je le fait depuis 2 ans, je tenais à vous réécrire pour vous faire un état de situation de la Fraternité après ma deuxième année comme président, je commence par un retour sur les objectifs de ma correspondance envers vous du 20 décembre 2023 et des dossiers que l'on visait à régler en 2024 :

- Concrétiser le changement d'assureur.
- La négociation de la future convention collective qui commencera officiellement le 22 janvier 2024 prochain.
- Les résultats du TAT et toutes les tractations qui surviendront.
- Dossier des CRVM, inspecteurs et lieutenants.
- Les modifications au CSR.

Depuis un an, tous ces dossiers ont été travaillés, celui du changement d'assureur et des modifications au CSR se sont terminés cette année, tous les autres devraient se concrétiser ou avancer en 2025, mais vous comprendrez que nous attachons une très grande importance à celui du port d'arme et du CRPQ (TAT) dont le jugement est attendu d'ici le 29 janvier et de la nouvelle convention collective à venir.

Sur ce dernier point, je ne vous cacherais pas que plusieurs d'entre vous me font part de leur insatisfaction face au délai qui se prolonge, et de l'argent que nous n'avons pas, en janvier prochain cela fera un an que nous négocions et en mars notre convention sera échu depuis 2 années. Cela s'explique en partie par le fait que la convention actuelle est entrée en vigueur à la fin 2022, les horaires actuels ont commencé à s'appliquer en février 2023 et nous voulions en connaître les impacts avant de négocier.

Je comprends votre frustration, car je suis moi-même déçu de constater que le Conseil du trésor (CT) à une méthode de fonctionnement par mandat et par étape, le 13 décembre nous avons eu une présentation pour nous faire offrir la 2^e des 3 offres que le gouvernement a présentées au front commun en décembre 2023 (voir le lien plus bas) alors que plusieurs

syndicats étaient en grève, soit celle à 12 % d'augmentation (en pièce jointe), un passage obligé selon le SCT, une insulte pour nous, car après une vingtaine de réunions, nous pensions que nous étions plus prêt du scénario de la 3^e offre à 17,4%.

Pour l'état des négociations, nous n'avons pas commencer a parlé du monétaire, dont un des enjeux majeurs tournera autour de prime d'ancienneté. Depuis plusieurs années, malgré une embauche importante de contrôleurs routiers et les coûts qui y sont associés, nos effectifs totaux ont augmenté d'environ 30 membres.

Pour le dossier des lieutenants, nous avons reçu cette semaine une demande du SCT pour une rencontre qui devrait avoir lieu vers la mi-janvier, en suivi de nos commentaires émis lors de la consultation de février 2023 (quand je vous dis que tout fonctionne par étape), le SCT désire nous présenter les changements qui seront apportés à la directive sur la classification. Au moment d'écrire ses lignes, nous croyons que le gouvernement ne reconnaîtra pas la fonction des lieutenants par un rangement monétaire supplémentaire.

Dans un autre objectif, la Fraternité formule depuis plusieurs années (au moins 10 ans) à CRQ, une demande d'évaluer les impacts de notre travail sur la sécurité routière, la protection du réseau routier et sur l'équité. Bizarrement, personne ne peut affirmer qu'elle est cet impact, on s'en doute tous, mais cela doit être mesuré. Ce travail auquel nous participerons a été entendu par CRQ, nous serons aussi sollicités.

Pour porter tous ces dossiers, je dois aussi compter sur l'implication indéfectible des autres membres de l'exécutif que je remercie, et le concours de l'AFPC, nous formons une très belle équipe.

Comme par les années passées, le travail « régulier » de la Fraternité continuera, et il demande une grande implication en temps de tous les membres de l'exécutif. Ce travail est celui qui passe sous le radar des membres, mais c'est la base et le plus important à la Fraternité.

Je désire également par ce communiqué remercier tous nos directeurs syndicaux et représentants en SST, vous êtes les piliers de notre organisation, sans vous plusieurs dossiers ne seraient pas traités.

Au nom des membres de l'exécutif, je vous souhaite à tous, un joyeux temps des fêtes.

Jean-Claude Daignault
Président
FCCRQ

<https://www.journaldequebec.com/2023/12/06/negos-du-secteur-public--quebec-bonifie-son-offre-a-127>